

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los mártres por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jnéves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

VIAJE DE SU MAJESTAD

Badajoz, 5 (7 de la noche).—A las nueve y media de la mañana de hoy, salió S. M. de esta capital con direccion á Elvas, acompañado del presidente del Consejo, ministros de Estado y Fomento, señor Ayala, subsecretario de la presidencia del Consejo de ministros, director general de obras públicas, capitán general de Estremadura, presidente de la audiencia territorial, senadores y diputados á Cortes por esta provincia y alta servidumbre de palacio.

En la frontera hicieron los correspondientes honores á S. M., algunas fuerzas de nuestro ejército.

A las diez llegó el tren á Elvas, entre los acordes de la Marcha real española, tocada por tres bandas de música del ejército portugués. Al estrépito de las salvas de artillería que saludaban á nuestro Monarca, se unia el clamor de un repique general de campanas, las detonaciones de infinidad de cohetes y las entusiastas aclamaciones de una multitud que, sin exageracion alguna, puede apreciarse que no bajará de cuarenta mil almas, entre ellas muchísimos forasteros venidos de Coimbra, Santarem, Abrantes, Lisboa y Oporto.

Esperaba en la estacion á don Alfonso XII el Rey don Luis, el presidente de su Consejo de ministros, Sr. Fontes, el ministro de Negocios extranjeros, señor Andrade Corvo, el ministro de Obras públicas, Sr. Carvalho, y los altos dignatarios de la corte portuguesa.

Abrazáronse los dos monarcas, dirigiéndose en seguida á un precioso salon decorado con el mayor gusto y riqueza, como todos los departamentos del magnífico pabellon construido con motivo de la régia visita.

Después pasaron revista ambos monarcas á las fuerzas de ejército allí reunidas, compuestas de un regimiento de línea, batallones de cazadores, artillería de plaza y caballería, llamando mucho la atencion por su brillante aspecto los lanceros de Villaviciosa y los cazadores de Victor Manuel.

Terminada la revista, conferenciaron los dos soberanos y los presidentes de sus Consejos de ministros, durando la régia conferencia poco mas de media hora.

A la una empezó el banquete régio, al que asistieron 60 personas, ó sean 30 invitados de cada una de las dos naciones vecinas. La mesa estaba lujosamente adornada con 68 magníficos «plateaux» montados en bronce y plata. Las bandas militares tocaron durante el almuerzo escogidas piezas de música, entre ellas algunas de nuestras mas populares zarzuelas.

Los dos Reyes brindaron por la estrecha amistad de las dinastías de Braganza y de Borbon, bajo las cuales se realiza la prosperidad de Portugal y de España.

Terminado el banquete, los régios huéspedes y sus comensales pasaron á las salas de fumar.

El Rey de Portugal, deseando dar una distinguida muestra de su alto aprecio al señor Cánovas del Castillo, que ya está condecorado con el collar de la Torre y la Espada, le significó que á pesar de no haber mas que dos grandes cordones para premiar

el eminente mérito científico y literario de personajes extranjeros, y no habiendo ninguno vacante en aquella ocasion, creaba uno en aquel momento para concedérselo. A su vez, el Rey D. Afonso concedió al señor Fontes el Toison de oro vacante.

A las cuatro de la tarde y después de una despedida afectuosísima, regresó S. M. y la régia comitiva á Badajoz.

Renuncio á describir el entusiasmo con que tanto en Elvas como en esta capital fué recibido el Rey de España, porque verdaderamente escede á toda ponderacion. Difícilmente podrán presenciarse demostraciones mas espontáneas y espresivas de respeto y cariño.

A las siete y media comida oficial á la que están invitados el presidente del Consejo, ministros de Estado y de Fomento, senadores y diputados, autoridades de Badajoz, altos funcionarios publicos y de palacio y algunas personas notables de esta poblacion.

Mañana á las doce y media saldrá S. M. para Mátida y Ciudad-Real.»

(«Diario Español»)

De «El Correo Militar:»

El periódico francés «Gazette des Touristes» trascribe á sus columnas una correspondencia de Palma de Mallorca donde se detalla el reciente crimen de Lluchmayor. Esto nada de particular tiene, pero sí el significativo epígrafe «Cosas de España» (sic), con el cual encabeza el colega traspirenáico la indicada relacion.

¡Como si Francia no tuviese «cosas» en esta materia!

Bajo semejante punto de vista el país emporio de la civilizacion nada deja que envidiar, pues todos los dias la «Gaceta de los Tribunales» nos da cuenta de nuevos Lazenere, Dumollard, Troppmann, Lebiez, etc., etc., sin que por eso se nos haya jamás ocurrido afirmar, como Alejandro Dumas en sus relaciones de España, que de cada mata sale un bandolero en aquel país.

Afortunadamente para nosotros hechos como el de Lluchmayor son «rara avis» y digan cuanto quieran nuestros vecinos los franceses se repiten allí con más frecuencia esos sangrientos dramas.

Falta añadir, como complemento, que el director de la «Gazette des Touristes» es español, se llama Serrano y ha sido cajero de la comisaría general de España en la exposicion universal.

A continuacion publicamos los puntos de residencia designados por el ministerio de la Guerra á los cien nuevos batallones de depósito, cuyos datos, si bien pueden considerarse como definitivos, rectificaremos en el caso de contener ningun error, nacido de la premura con que nos ha sido necesario tomarlos para no demorar la tirada del periódico.

Hé aquí dicha noticia por distritos militares y número correlativo de los cuerpos:

Castilla la Nueva.—Getafe núm. 1, Torrelaguna núm. 2, Illescas núm. 3, Almagro núm. 4, Manzanares núm. 5, Cifuentes núm. 6, Molina de Aragon núm. 7, Cuéllar núm. 8, Huete núm. 9, Chinchon núm. 10, Ocaña núm. 11, Santa María de la Nieva núm. 12 y Cañete núm. 13.

Cataluña.—Mataró núm. 14, Igualada núm. 15, Olot núm. 16, La Bisbal núm. 17, Balaguer núme-

ro 18, Solsona núm. 19, Reus núm. 20, Gandesa núm. 21 y Granollers núm. 22.

Andalucía.—Carmona núm. 23, Osuna núm. 24, Arcos núm. 25, Medina-Sidonia núm. 26, Móguer núm. 27, Baena núm. 28, Montoro núm. 29 y Moron núm. 30.

Valencia.—Alcira núm. 31, Gandía núm. 32, Chiva núm. 33, Vinaroz núm. 34, Nules núm. 35, Elche núm. 36, Villena núm. 37, Totana núm. 38, Cieza núm. 39, Yecla núm. 40, Almansa núm. 41, Chinchilla núm. 42, Liria núm. 43 y Callosa número 44.

Galicia.—Puentedeume núm. 45, Noya número 46, Carballo núm. 47, Vigo núm. 48, Puenteareas núm. 49, Puebla de Trives núm. 50, Celanova núm. 51, Vivero núm. 52, Rivadeo núm. 53 y Quiroga núm. 54.

Aragon.—Borja núm. 55, Daroca núm. 56, Jaca núm. 57, Tamarite núm. 58, Hijaer núm. 59 y Mora de Rubielos núm. 60.

Granada.—Baza núm. 61, Motril núm. 62, Orjiva núm. 63, Marbella núm. 64, Velez-Málaga número 65, Coin núm. 66, Berin núm. 67, Gergal núm. 68, Ubeda núm. 69 y Baeza núm. 70.

Castilla la Vieja.—Rioseco núm. 71, la Nava del Rey núm. 72, Barco de Avila núm. 73, Piedrahita núm. 74, Ledesma núm. 75, Alba de Tormes número 76, Benavente núm. 77, Fuentesauco número 78, Villafranca de Vierzo núm. 79, Sahagun núm. 80, Gijon núm. 81, Llanes núm. 82, Lueca núm. 83 y Carrion núm. 84.

Extremadura.—Zafra núm. 85.—Mérida número 86, Trujillo núm. 87 y Coria núm. 88.

Búrgos.—Bribiesca núm. 89, Miranda núm. 90, Haro núm. 91, Castro-Urdiales núm. 92, Reinosa núm. 93 y Almazan núm. 94.

Navarra.—Tafalla núm. 95 y Estella núm. 96.

Provincias Vascongadas.—Durango núm. 97, La Guardia núm. 98 y Tolosa núm. 99.

Baleares.—Inca núm. 100.

MADRID 5 DE FEBRERO.

El «Cronista» ha dado la noticia de que con la presencia del Sr. Gil Dorregaray en Murcia, ha coincidido cierta agitacion ultramontana en aquella provincia.

Creemos que nuestro colega rectificará esta noticia que no es cierta. El Sr. Dorregaray que se halla temporalmente en Murcia, es el editor de este apellido, el cual nunca se ha mezclado para nada en política y si viaja por las provincias es para asuntos particulares de sus ocupaciones habituales.

Quizá haya ocurrido la equivocacion de tomar el nombre de Dorregaray por el del gefe carlista que se encuentra en Burdeos.

—Acerca del fusilamiento de los dos generales dominicanos señores Perez y Caminero, sacados del vapor español «Manuela», como saben nuestros lectores, publica una carta el «Boletín Mercantil» de Puerto-Rico, y de la cual trasladamos los siguientes párrafos:

«El dia 17 por la mañana llegó á este puerto el vapor español «Manuela», que traia á su bordo, en calidad de pasajeros para Cuba, á los señores don Valentin Perez y don Manuel Caminero. Al tener noticia la autoridad de que dichos señores estaban á bordo, mandó un número respetable de fuerza ar-

mada para sacarlos á viva fuerza, hecho que no fué cumplido por la energía que demostró el capitán, alegando que dichos pasajeros, aun cuando dominicanos, no iban con destino á este lugar, y que, á mayor abundamiento, estaban protegidos á bordo por el pabellon español.

Retiradas las fuerzas á tierra (no sin haber insultado antes al capitán y empleados, profiriendo denuestos contra España), dieron conocimiento al gobernador general Federico Lithgowt, el que se incomodó mucho por no ver cumplidas sus órdenes, y dirigiéndose al vice-cónsul español le dijo que inmediatamente fuera á bordo con la gente armada y le trajera á Perez y Caminero.

Aquí se me resiste la pluma para relatarle la conducta del vice-cónsul, que se prestó á servir de instrumento á planes que debió presumir. El caso fué que el susodicho funcionario Sr. Colon fué á bordo y le dijo al capitán que bajo su responsabilidad y garantía le entregase los dos pasajeros, orden que el capitán tuvo que cumplir, porque el Sr. Colon lo disponía y la fuerza armada tomaba una actitud amenazadora contra su persona y demás empleados.

Llegados que fueron á tierra los dos desgraciados pasajeros, los mandaron á la iglesia á que el párroco los confesara, y sin darles tiempo para nada mas, los llevaron detrás de la fortaleza, y allí los asesinaron vilmente.

Inútiles fueron las súplicas de la mayor parte de las tropas que se hallaban presentes á aquel acto de ferocidad; nada fué suficiente á calmar la ira y salvajes instintos del gobernador, y sus deseos fueron satisfechos.

Al siguiente día se cometió otro hecho que no cuenta igual la historia de este país. Los asesinados fueron desenterrados y despojados de sus ropas y del dinero que llevaban á la cintura.

Otros asesinatos se han perpetrado en estos días en inocentes individuos que no tienen mas motivo que disenter de la política reinante y pertenecer al partido baezista.»

—Almorchon 4.—Aprovecho diez minutos que se detiene el tren en esta estacion para escribir cuatro líneas, dándole cuenta de cuanto ha ocurrido desde mi última. El tren que regresaba á Madrid anoche á las doce, conduciendo á los convidados, tuvo que detener su marcha en Malagon por haber interrumpido la via un desprendimiento de tierras ocurrido en el Collado de la Vieja, hácia el kilómetro 180. Parece que no es considerable, y que hoy mismo ó mañana lo mas tarde, quedará libre la circulación.

Este percance es debido en parte á las últimas lluvias y al poco declive de los taludes en los desmontes.

Algunos de los invitados han salido esta mañana en el tren misto que parte de Ciudad-Real á las siete y minutos de la mañana, y al llegar á Algoder (cruce de las dos líneas) ocuparán otro tren especial que les habrá prevenido la empresa.

A pesar de lo desapacible y lluvioso del tiempo ha habido gran concurrencia en las calles por donde ha pasado la comitiva régia y ha sido saludado afectuosamente el monarca al dirigirse á la estacion de Ciudad-Real.

En Puerto Llano se ha detenido el tren cinco minutos. La estacion está decorada con gusto y se levanta sobre la via un arco de vistoso aspecto. En el centro de la fachada de la estacion ostenta la industria minera una pirámide de carbon de piedra, figurando como centinela del mismo, dando honor á la riqueza del país, un minero con traje blanco impermeable, gran sombrero, una piqueta descansando sobre el hombro y una candileja en la mano izquierda.

La música de la poblacion ha hecho oír los acordes de la marcha real que se han confundido con los vivas de la concurrencia al partir el tren de dicha estacion.

El Guadiana ha sufrido estos últimos días una considerable crecida. Segun una comunicacion oficial que recibió anoche el director de Obras públicas, el día 30 aumentó el caudal de aguas 9 centímetros sobre el nivel ordinario y 55 el 31. Hubo un momento en que se creyó que á continuar las lluvias torrenciales en la zona mas superior del valle de Guadiana podria causar una impetuosa crecida desperfectos de consideracion en los terraplenes y embarcaderos de Badajoz, y por lo mismo que hubiera inconvenientes para el trasbordo, pero afortunadamente se despejó el tiempo, sufrió gran descenso el rio el día 1.º, quedando solo un aumento de 16 centímetros, desaparecieron los temores y se han reparado oportunamente algunas averias insignificantes en los preparativos hechos para el paso de la Côte.

(«Diario Español.»)

Correo de hoy.

Madrid 10 de febrero.

Estamos ya en vísperas del día 13, fijado por las oposiciones como término legal de la vida de las Cortes, y con este motivo crecen la curiosidad y la inquietud en los círculos políticos. Todo se vuelve hacer comentarios y dar seguridades en favor ó en contra de un cambio político. Sin embargo, el hablarse tanto indica evidentemente que hay algo y que la cosa está en la atmósfera.

Nadie, empero, puede decir lo que sucederá, ni de que modo ni cuando ha de pasar lo que se espera.

Las oposiciones siguen creyendo que en el Consejo de ministros que se ha de celebrar el juéves trece, el señor Silvela planteará la crisis. Los amigos del Gobierno aseguran á su vez que en el Consejo del juéves no ocurrirá nada, y protestan de la unión que existe entre los señores Silvela y Cánovas del Castillo.

Esto último escriben la «Integridad de la Patria,» «La Política» y «La Correspondencia»; pero «El Imparcial» dice misteriosamente que cierta conferencia hace algun tiempo celebrada entre los señores Silvela y Cánovas, tendrá una segunda parte ahora que S. M. el Rey ha regresado de su expedicion á Elvas, aun cuando «esto, añade, no quiere decir que sea precisamente el juéves próximo cuando el señor Silvela haga en el Consejo de ministros las declaraciones que se anuncian.»

Lo que tiene mas probabilidad, á juicio de las personas mas íntimamente mezcladas en política, es la opinion del «Imparcial.» La cuestion viene, y viene con toda su trascendental importancia, pero no tan pronto como algunos suponen. Por el momento, parece fuera de toda duda que pasa sin novedad el plazo terminante fijado por las oposiciones. El 13 y el 15 de febrero trascurrirán como cualquier otro día del año; pero á fines de febrero, en cuanto llegue el general Martinez Campos, entonces la cuestion se plantea, el problema se resuelve, y se va decididamente á una situacion definitiva para que «á quien Dios se le dé, San Pedro se la bendiga.»

Esto es, en resúmen, lo que dicen y aseguran los que están entre bastidores de la política.

Me limito á ser eco fiel de lo que se dice, pues, por lo demás, es difícil cuando no imposible adelantarse un concepto ó fijar una opinion. Las noticias son en extremo contradictorias entre sí. Los unos con toda seguridad anuncian que el señor Cánovas

no dirige las nuevas elecciones, y que esto se verá pronto. Los otros con toda seguridad tambien, afirman que el nuevo gabinete será presidido por el señor Cánovas, si es que no sigue el mismo con solo una pequeña variacion de personal.

Entre ideas tan contrarias con tanta seguridad afirmadas por una y otra parte, no se sabe realmente que pensar.

Sin embargo, lo que de todo ello, por lo menos, resulta evidente y claro, es que se acerca el momento de una crisis general, que así puede dar al traste con la vida de este gabinete, como puede darle nueva fuerza y nuevo vigor.

En este último caso el ministerio Cánovas estaria abocado á una política de resistencia, y como esto seria un peligro, es de creer que se trate de evitarlo.—C.

Madrid 10 de febrero.

Día es este de conferencias, y por consiguiente, de muchísimos comentarios y de opiniones encontradas.

Mientras S. M. estaba paseando en coche por el Retiro á las tres de la tarde acompañado del duque de Sexto y del conde de Heredia Spínola, el señor Cánovas departía reservadamente en la Presidencia con los ministros de Gobernacion, Fomento y Marina. A esta entrevista, que se ha prolongado mas de una hora, ha seguido otra no menos corta entre el jefe del Gabinete y el marqués de Novaliches, el gobernador de la provincia y el alcalde de Madrid.

Preparativos son estos, si hemos de asociarnos á la opinion de los más, del Consejo que para el próximo juéves se anuncia.

A pesar del interés de la prensa canovista en demostrar lo contrario, prevalece todavia la creencia de que en dicho Consejo planteará el señor Silvela la crisis. Al señor Silvela se le atribuye la resolucion de dar por terminado el día 13 el período legal de las Cortes.

Nosotros no abrigamos la creencia de que el juéves inmediato se constituya el ministro de Estado en bot-fuego de la crisis. Nos parece, y tenemos motivos para creerlo así, que la actitud del señor Silvela no preocupa en lo mas mínimo al presidente del Consejo.

Esto no obsta para que repitamos con insistencia que las Cortes actuales serán disueltas en un período muy breve.

Vuelve á sonar el nombre del señor Posada Heróerá en la política palpitante á causa de haber manifestado anoche un amigo del retirado de Llanes, que no seria extraño viniese este á ocupar la habitacion tomada anteayer para don Benito Posada, su hermano.

Yendo mas allá de la noticia, hay quien pretende sostener que la llegada á Madrid del gobernador general de Cuba y del exministro unionista, serán simultáneas.

Nada de extraño tendria que tal coincidencia se realizase.

Es indudable que el Gobierno sigue preocupado con la venida del general Martinez Campos, por mas que un individuo del Gabinete haya hoy indicado á un su amigo que la llegada á la Península del citado militar no podia desagradar al Gobierno tratándose de un hombre identificado con su política.

Y aquí tienen consignadas los lectores de «La Crónica» las novedades únicas que hoy, día de calma política en apariencia, salen á la superficie de ese agitado mar, donde la canovista nave arrostra riesgos que no son para esplicados, pero sí para comprendidos.—Q. A.

(«Crónica de Cataluña.»)

TELEGRAMAS PARTICULARES
DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 10.

El general Quesada revistará en breve las fuerzas de Vizcaya.

La langosta se ha desarrollado en el término de Cortes-Baza.

El «Cronista» llama la atención sobre el proyecto de los Estados-Unidos de establecer factorías en el Cabo de Jubi, en Africa, distante seis horas de Canarias.

Paris 11.

Londres.—Las noticias de Capetown del 27 de enero anuncian que la columna inglesa enviada contra Zulus fué derrotada y casi destruida por este. El convoy de provisiones y la bandera del regimiento n.º 24 cayeron en poder de Zulus. Esta derrota ha obligado á las demás tropas inglesas á repasar la frontera. Natal está amenazado y el gobernador del Cabo pide refuerzos.

Ayer en una fonda del Cannon-Street se reunieron 400 comerciantes para examinar la situación crítica del comercio y de la industria de Inglaterra y resolvieron presentar una Memoria á lord Beaconsfield pidiendo una información para averiguar las causas de la crisis y modificar si es necesario el sistema del libre cambio.

Madrid 11.

La «Gaceta» publica una Real orden estableciendo las reglas que se han de observar para las oposiciones á las plazas de aspirantes del ministerio fiscal vacantes, y otras convocando para la oposición á las vacantes de la Universidad de Barcelona y otras Universidades y anunciando el concurso á varias cátedras vacantes, y un Real decreto nombrando á D. Nicanor Alvarado subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia.

El gobierno se ha ocupado hoy en la petición telegráfica de algunas personas de Barcelona relativa á medidas sanitarias sobre el vapor inglés llegado ahí procedente de Smirna.

Ha llegado á Cádiz el vapor-correo «Ciudad-Condal.»

Paris 11.

Segun noticias de Andrinópolis, los rusos han principiado el movimiento de retirada.

Rio Janeiro 7.—Silveira Martino, ministro de Hacienda, ha presentado su dimisión á consecuencia de haberse negado sus colegas á adoptar reformas constitucionales.

Londres.—El «Times» dice que Francia é Inglaterra son favorables al proyecto de someter la Hacienda de Turquía á la fiscalización de una comisión internacional, la cual vigilará también la recaudación de los impuestos.

Londres.—El periódico oficial confirma los detalles de la derrota de los ingleses. Se ha convocado el Consejo de ministros para deliberar. La noticia de la derrota ha causado gran sensación en Londres.

San Petersburgo.—No ha ocurrido ningún nuevo caso de epidemia.

El «Nuevo Tiempo» publica un telegrama de Berlin en el que se anuncia que los embajadores de las potencias en Constantinopla están encargados de resolver la cuestión ruso-rumana relativa á Arabia.

M. de Marcere ha leído en la Cámara de los diputados un proyecto de ley concediendo amnistía á todos los condenados por los hechos de la insurrección de 1871 que han sido ó sean objeto de indulto, así como los que han sido puestos en libertad; podrá concederse indulto á los sentenciados en rebeldía; quedan exceptuados de la amnistía los que

hubieren sufrido antes de 1871 condenas de más de un año por crímenes de derecho común.

M. Sourignes, diputado por Las Landas, ha anunciado una interpelación sobre la conversión del 5 por 100. M. Say ha aceptado la discusión inmediata.

M. Grévy ha firmado los nombramientos de catorce fiscales y las traslaciones de otros cuatro, y los nombramientos ó traslaciones de doce jefes de cuerpos de ejército, entre los cuales se halla el general Farré, nombrado para el distrito militar de Lion en reemplazo del general Bourbaki; el general Clinchan, que ha sido nombrado para el de Chalons; el general Galliffet para el de Tours, y el general Waloff que reemplaza en Besançon al duque de Aumale, que es nombrado general inspector.

Las secciones de la Cámara nombrarán hoy la comisión encargada de examinar la proposición de M. Laissant que suprime los voluntarios de un año y reduce de cinco á tres años el tiempo del servicio militar.

De once comisiones nueve aceptan dicha proposición.

La Cámara ha elegido vice-presidente á M. Alberto Grévy, hermano del presidente de la república, en reemplazo de M. Ferry que ha sido nombrado ministro.

M. Say ha dicho contestando á M. Sourignes que no cometerá la imprudencia de emitir actualmente su opinión sobre la conversión del 5 por 100, y que estudiará la cuestión con la comisión de presupuestos; se ha negado á contestar y ha pedido á la Cámara que apruebe la orden del día pura y simple, la cual ha sido aprobada por unanimidad.

Londres 11.—El gabinete ha decidido hoy enviar al Cabo seis batallones de infantería, dos regimientos de caballería, dos baterías de artillería, una compañía de ingenieros, tres compañías para el servicio del ejército y una compañía de ambulancia.

Gacetilla.

A las dos y media de esta tarde ha fundado el vapor-correo «Puerto-Mahon» con la correspondencia y los siguientes pasajeros:

DE BARCELONA.

Don Juan Comellas.—Lorenzo Perez.—Teresa Santamaría.—Joaquin Rita.—Antonia Prêto.—Pedro Noguera.—Gaspar Triay.—Juan Bagur.—Francisco Puente.—Miguel Puente y esposa.—Francisco Sintés.—Antonio Althes.—Vicente Marsal.—Jaime Roselló esposa y un hijo.—Vicente Roig.—Antonia Olives.—Juan Sintés.—Jaime Simó.—Pedro Serra.—Rafael Mus.—Total 23.

DE ALCUDIA.

D. Juan Cerdá.—Miguel Garau.—Juan March.—Faustino Fábregues esposa y 2 hijos.—Total 7.

Mañana se pondrá en escena en nuestro coliseo la ópera «Ruy Blas.»

Se hallan fondeadas en las aguas de Alcudia las fragatas «Numancia» y «Blanca» y el vapor «Gaditano.»

La «Epoca» dice que muy en breve toda la isla de Cabrera será propiedad del Estado por medio de la espropiación. Se trata de establecer en ella un presidio cultivando los penados las tierras, y además se fortificará.

Hasta once buques mercantes, cinco de tres palos y seis de dos, se hallaban ayer al mediodía en las inmediatas aguas del puerto y al abrigo de la isla, esperando sin duda á que abonanzase el tiempo.

Así nos lo han referido personas verídicas que pudieron contemplar este pintoresco panorama.

Dice nuestro colega «El Isleño.»

«Se nos ha asegurado que los setenta y seis pa-

sajeros que por vía de regalo nos trae de Valencia el vapor «Vigilante», irán á Mahon destinados á los trabajos de la Mola, y que para que así sea inmediatamente, lo tiene todo dispuesto nuestro celoso Gobernador.

Agradecemos en lo mucho que vale esta determinación del Sr. Stárico, y con nosotros lo agradece el público en general.»

Ahora que tanto se habla del aumento que ha tenido la exportación de naranja del litoral de Levante de España, es interesante conocer este dato exacto: en 1873 se exportaron 452.000 cajas de naranja en las provincias de Valencia y Castellón: en el pasado año solo Castellón ha exportado la cifra expresada.

En Liverpool se pagan 13 y 15 chelines, ó sean 65 á 75 rs por caja; y la fruta inferior, hasta 12 chelines; estos precios son á consecuencia del gran pedido que se hace á Inglaterra para Norte-América, Holanda, Alemania y Noruega.

Casino El Recreo.

Se convoca junta general extraordinaria para el domingo 16 del corriente á las tres de la tarde, al objeto que está de manifiesto en el salón de lectura.

Mahon febrero 13 de 1879.—El Presidente, Miguel Oleo.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES
DE «EL BIEN PUBLICO.»

Barcelona 12 Febrero de 1879.

Muy Sr. mio: La confirmación oficial de haberse firmado el tratado definitivo de paz entre Rusia y Turquía, y un telegrama de igual carácter expedido en Londres ayer noche dando cuenta de la importante derrota sufrida por las tropas inglesas en el territorio del Cabo de Buena Esperanza, son las principales noticias que nos ha transmitido el cable de Marsella desde mi anterior correspondencia.

Del último acontecimiento faltan aun los necesarios detalles que permitan apreciar la trascendencia que pueda tener, tan inesperado suceso. Solo se sabe que el gobierno británico va á enviar considerables refuerzos á aquella lejana colonia, aumentando al propio tiempo el contingente que opera en el Afghanistan, cuya situación dista mucho de ser satisfactoria.

Los demás telegramas del exterior se refieren á los nombramientos de nuevos funcionarios en la vecina República; á la imposibilidad en que se encuentra Mr. Taffe de formar ministerio en Viena, y á las medidas sanitarias que toman todos los gobiernos de Europa para impedir la importación en sus domos de la terrible peste negra que tantos estragos causa en las poblaciones del mar Azzoff y de las orillas del Volga.

Ya que de tan importante asunto me ocupo, debo consignar que en esta se han tomado también algunas medidas sanitarias. A pesar de ellas se gestiona activamente, segun tengo entendido, para proceder á la inmediata descarga de dos vapores llegados recientemente del Mar Negro, cuya pretensión es de esperar será desatendida.

Esta tarde debe celebrarse la anunciada reunión de la junta municipal de vocales asociados, á fin de discutir las bases del convenio que el Ayuntamiento debe celebrar con los tenedores de la Deuda municipal, referente al pago de las obligaciones de la misma sorteadas y no satisfechas. Veremos como terminará este curioso asunto.

Continúa nuestro mercado con la calma de costumbre, al igual que la Bolsa, en la que se cotiza á última hora el 3 por 100 interior á 14'37, el exterior á 14'95 y el 2 por 100 amortizable á 32'30.

Quedan á la carga para Ultramar los vapores avisados—Suyo affmo.—F. C. B.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 11 de Febrero 1879.

Queda

EFECTOS PUBLICOS.		dinero.	papel
Titulos al portador del 3 p. con-			
solidado interior.	14'32 1/2	14'37 1/2	
Id. id. exterior, emi-			
sion 1867.	14'95	15'00	
Amortizable interior.	32'20	32'35	
Obligaciones del Estado para sub.			
ferro-carriles	27'75	27'85	
Bonos.	88'25	88'75	
Acciones banco Hispano colonial	108'75	109'00	
Obligaciones Banco Hisp-colon.	96'75	96'90	
Billetes de calderilla	98'90	99'00	
Cupones 3 p. int. y sub. enero 79.	32'00	32'10	
id. id. exterior.—diciembre 78.	36'25	36'50	
id. id. bonos.— id. 78.	00'00	00'00	
ACCIONES.			
Banco de Barcelona.	130'25	130'50	
Sociedad Catalana General de Cré-			
dito	106'50	107'00	
Ferro-carril de Barna. á Francia.	72'60	72'85	
Ferro-carril de Tarragona Martorell			
y Barcelona.	98'75	99'00	
OBLIGACIONES.			
Ferro-carril de Zaragoza á Barce-			
lona 6 p.	88'75	89'00	
Idem 3 p. Serie A.	48'25	48'50	
Idem id. Serie B.	48'75	49'00	
Ferro-carril de Barcelona á Fran-			
cia por Figueras.	57'50	57'65	
Ferro-carril del Grao á Almansa y			
de Almansa á Valencia y Tarra-			
gona.	45'75	46'00	
CAMBIOS.			
	dinero.	papel.	
Londres 90 dias fecha.	47'05		
París 8 » vista.	4'90 1/2		
Marsella 8 » ».	4'90 1/2		

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.
CULTOS.

St. Catalina de Ritzis vg. y S. Benigno mr.
Corte de María. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas.

Santo de mañana.

S. Valentin pbro. y mr. y el bto. Juan Bautista de la Concepcion fundador.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 13.

Para Palma con ofs. javeque Esperanza p. Miguel Landino, con 5 trips.

Anuncios.

Ayuntamiento de Mahon.

REEMPLAZOS.

Los dias 14, 15 y 17 del corriente mes á las diez de su mañana, se reunirá este Ayuntamiento para fallar las exepciones alegadas por los mozos del presente reemplazo que quedaron pendientes de justificacion.

Lo que se publica para conocimiento de todos los interesados. Mahon 11 Febrero 1879.—El Alcalde Presidente, P. I. José Vidal.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera

Juez de 1.^a instancia del Partido de Ma-

hon.
Hago saber: Que el dia 24 de Febrero próximo á las 11 de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, la casa núm. 4 de la calle de S. Lorenzo de esta Ciudad valorada en tres mil pesetas, perteneciente al pupilo Miguel Palliser y Gomila, con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia del tutor de dicho interesado. Dado en Mahon á 22 de Enero de 1879. José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Hago saber: que el dia seis de Marzo próximo y hora de las once de su mañana se venderá en pública subasta en este Juzgado, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la escribania del infrascrito, la casa sita en esta ciudad calle de San Fernando número 64 bajo el tipo de mil setenta y dos pesetas cincuenta céntimos del que no se admitirá postura inferior, pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio necesario de testamentaria de Juan Ponsetí y Roselló. Dado en Mahon á cinco de Febrero de mil ochocientos setenta y nueve.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

VINO Y JARABE
Tónicos Regeneradores
DE

QUINA Y HIERRO
de GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en Paris.

Son estos los tónicos mas poderosos que posee la materia médica, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empleanse con éxito contra:

la Palidez, la Anemia,
la Irregularidad de la menstruacion,
la Falta de apetito,
los violentos dolores de estómago,
á que las señoras estan con frecuencia sujetas.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Aviso al Público.

El doctor en medicina y cirujia dental D. Miguel Ferrer, cuya venida se anunció en el núm. 1764 de este periódico, llegó ayer, trayendo los mejores y mas modernos aparatos y anastias electricas de sorprendentes efectos. Se hospeda en la fonda Central y recibe de 9 á 1 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde.

Servirá gratuitamente á los pobres de solemnidad, siendo condicion indispensable para ello la de presentarse certificado que acredite aquella cualidad, espedita por la Autoridad local ó por el Sr. Cura-párroco del paciente.

Subasta.

El juéves 20 del actual, á las doce del dia y en la plaza de la Constitución, se rematarán en pública subasta, si la postura es del agrado de su dueño una estancia denominada «Sa Cova» situada en la parte del Norte del término de esta ciudad, otra estancia conocida por el «Molinet» que radica en el mismo punto; y una casa núm. 55 de la calle de S. Jaime de esta ciudad.

Las condiciones se hallan en poder del pregonero público, y están de manifiesto con los títulos de dominio, en el despacho del notario D. Nicolás Orfila.

Casino El Isleño.

Para el 13 del actual á las 8 y media de la noche se convoca Junta General extraordinaria, para tratar de lo que está de manifiesto en el salon de lectura. El Presidente, Lorenzo Caballero.

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO PANCREATICO DE DEFRESNE

Farmacéutico, premiado por la Escuela de Farmacia.

TODOS LOS ENFERMOS DEL PECHO

Han de leer lo siguiente:

Este Aceite tiene el aspecto de una crema blanca que puede desleerse en leche, té, chocolate y café; no solamente posee todas las virtudes y propiedades del Aceite de Hígado de Bacalao, sino que tambien se toma, sin repugnancia alguna por parte de los enfermos mas delicados; á favor de la afortunada adición de la Pancreatina, llega completamente digerido al estómago y nunca provoca eructos ni diarreas.

Este medicamento ha recibido la aprobacion de los Médicos de la Facultad de Paris, tras un sinnúmero de experimentos efectuados en los hospitales de la Capital. Hoy en dia, todos los médicos recetan el Aceite de Hígado de Bacalao Pancreático de Defresne, como unico agente para curar radicalmente el LINFATISMO, el RAQUITISMO, la TISIS PULMONAR, y las demás afecciones que impiden los efectos de la nutrición y de la asimilación.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

LA AURORA.

Dará su acostumbrado baile el sábado 15 del corriente, y en atencion al gran número de suscritores se darán únicamente tres tarjetas para señora á cada suscrito, no permitiendo la entrada á ninguna persona que no vaya provista de ella.—La Junta.

GLOSAT.--Lo habrá el sábado próximo por la noche y el domingo por la tarde siendo los improvisadores Ramon de Alayor y un vecino de Mahon en el cafetin de la Ciota de Jaime Mir.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN PUERTO-RICO

Saldrá de Barcelona á últimos de febrero próximo, el acreditado y magnifico vapor trasatlántico español de 1375 caballos de fuerza

SANTIAGO

al mando del su capitan D. Quirico Riberas y Pomés. Admitirá para dichos puntos carga á flete y pasajeros, para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consignatarios Sres. Nicolau hermanos pórticos de Xifré 10, principal, Barcelona.

TEATRO.

COMPANIA DE OPERA ITALIANA.

SOCIEDAD ARTISTICA.

FUNCION PARA EL VIERNES

14 FEBRERO 1879.

2.^a de abono. 5.^a Serie.
Se pondrá en escena la nueva ópera en 4 actos del Mtro. Marchetti

ROY-BLAS.

REPARTO.

María de neubourg Reina de España Sra. Previtale.
D. Salustio de Bazan marqués de Finglas primer ministro del Rey Sr. Buchino.
D. Pedro de Guevara Conde de Camporeal Sr. Seguí.
D. Fernando de Córdoba Sr. Sanssone.
D. Guritano gran mayordomo Sr. Marini.
D.^a Juana de la Cueva, duquesa Sra. García.
D. Manuel Arias N. N.
Ruy-Blas, criado de D. Salustrio Sr. Generoso.
Casilda, dama de honor Sra. Sacconi.
Un criado N. N.
Damas de honor, grandes de España, etc. etc. Cuerpo de Coros.

La escena pasa en Madrid en el año 1869 parte en el palacio Real y parte en una casa particular de D. Salustrio,

A las 8.